

“Le rappel de M. de Meules, dit Margry, devait donner au parti, déjà maître du gouverneur, un intendant tel qu’il l’entendait. Ce fut Jean Bochart, seigneur de Champigny, Moray et Verneuil ; et il était fils d’un ancien intendant en Limousin et depuis en Normandie, frère d’un archidiacre et chanoine de Rouen, qui fut nommé en 1687, évêque de Valence. Celui-ci au dire de Legendre, était un gros garçon, qui aimait la joie pourvu qu’il ne lui en coûtât rien, et qui à force de révérences, s’était enfin mis en place. L’intendant du Canada, tâchant, comme lui, de plaire aux puissances, commença par se recommander en apportant *un buste en bronze du Roi, qu’il fit élever à ses frais, le 6 novembre 1686, sur la place de la basse-ville de Québec en grande cérémonie.* Mais ce qui était mieux, on le disait encore parent de l’ancien évêque M. de Laval, créature des Jésuites. Un d’eux même, qui avait été son régent, le Père de Carheil, lui faisait encore la leçon en 1702.”

Jusqu’au jour, qui ne peut maintenant tarder, où on élèvera une statue en bronze à la mémoire du bon et valeureux Samuel de Champlain, fondateur de Québec, bien peu de personnes peut-être se seraient imaginées, que Louis XIV, — qui pourtant ne nous touchait pas de si près que lui — avait eu la sienne sur une place publique de Québec, plus de deux cents ans auparavant.